

## **Hinweise für Realschüler**

Leistungsstarke Realschülerinnen und Realschüler, die die 10. Klasse der Realschule mit dem erweiterten Sekundarabschluss I bestanden haben, können in Niedersachsen ihre schulische Ausbildung an einem allgemeinbildenden Gymnasium fortsetzen und die Allgemeine Hochschulreife („Abitur“) nach einer 13-jährigen Schulzeit erwerben. Im Unterschied zum Berufsgymnasium hat man hier weiterhin die gewohnten Fächer zur Auswahl.

Um die Einführungsphase am Theodor-Heuss-Gymnasium besuchen zu können, müssen sich Realschüler bis zum 20. Februar eines Jahres für die Einführungsphase der gymnasialen Oberstufe (11. Klasse) anmelden. Hierzu ist es notwendig, der aufnehmenden Schule das Halbjahreszeugnis der 10. Klasse (Realschule) vorzulegen. Die endgültige Aufnahme erfolgt dann nach Vorlage des Abschlusszeugnisses der Realschule, in dem die Berechtigung zum Besuch der gymnasialen Oberstufe (Erweiterter Realschulabschluss) vermerkt ist.

Voraussetzung für Realschüler, die das Abitur machen möchten, ist, dass sie entweder eine zweite Fremdsprache in den fünf Schuljahren von Klasse 6 bis Klasse 10 als Wahlpflichtunterricht abgeschlossen haben oder eine neubeginnende, zweite Fremdsprache am Gymnasium erlernen. Diese muss dann für die folgenden drei Schuljahre vierstündig pro Woche belegt werden. Das THG bietet die Möglichkeit, die zweite Fremdsprache Spanisch neu zu beginnen. Bei entsprechender Nachfrage wird auch angestrebt, im Kooperationsverbund der Gymnasien die Möglichkeit zu schaffen, dass man alternativ auch Französisch oder Latein neu beginnen kann. Ebenso halten wir in der Einführungsphase ergänzenden Unterricht zum Ausgleich von Kenntnisdefiziten in den Kernfächern Mathematik und Deutsch vor.

In der Einführungsphase findet der Unterricht im Klassenverband statt. Hierbei geht es insbesondere darum, alle Schülerinnen und Schüler an die Arbeitsweisen der Qualifikationsphase heranzuführen und auf die Leistungsanforderungen der Qualifikationsphase vorzubereiten.

Interessenten sollten sich möglichst frühzeitig im Sekretariat der Schule melden.